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ukuman	 terhadap	 Mario	 Dandy	 Satriyo	 dalam	 kasus	Hpenganiayaan	berat	Cristalino	David	Ozora	telah	'ketuk	palu'	

oleh	Majelis	hakim	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Selatan,	Kamis	

(7/9/2023).	 Untuk	 vonis	 penjara,	 sesuai	 tuntutan	 jaksa	 Mario	

dihukum	12	tahun	bui.	Namun,	putusan	hukuman	restitusi	atau	ganti	

rugi	 'banyak	 potongan'	 sehingga	 jauh	 dari	 yang	 diharapkan.	 Jaksa	

sebelumnya	 meminta	 Mario,	 Shane,	 dan	 AG	 membayar	 ganti	 rugi	

senilai	 Rp	 120	miliar	 subsider	 7	 tahun	 penjara.	 Sementara,	 hakim	

hanya	membebankan	Rp	25	miliar.Selain	itu,	hakim	menyatakan	uang	

ganti	rugi	itu	ditanggung	oleh	Mario	Dandy	sendiri.	Terdakwa	lainnya	

tidak	 dibebani	 membayar	 ganti	 rugi	 kepada	 David.	 Hakim	

menyatakan	 hukuman	 pembayaran	 restitusi	 terus	 melekat	 pada	

MarioDandy	sehingga	penggantian	restitusi	dengan	hukuman	penjara	

tidak	tepat.	Hakim	juga	mengatakan	David	bisa	mengajukan	gugatan	

perdata	 terhadap	Mario	 Dandy	 terkait	 restitusi	 ini.	 Mobil	 Rubicon	

yang	dikendarai	Mario	dengan	nomor	polisi	B-2571-PBP	atas	nama	

Ahmad	Saefudin	dapat	dilelang	untuk	membayar	restitusi	tersebut.

(Baca	Hal	11)
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VONIS BUI MARIO DANDY 
SESUAI TUNTUTAN

TAPI ANGKA RESTITUSI 
BANYAK POTONGAN

Mario Dandy divonis 
hakim pidana	12	
tahun	penjara atas 
kasus penganiayaan 
berat berencana pada 
David Ozora

Mario Dandy 
dibebankan 
membayar restitusi 
atau ganti	rugi	
kepada	David	
sebesar	Rp25	
miliar

RP

Barang	bukti	mobil	
Jeep	Rubicon yang 
dipakai Mario saat 
menganiaya David 
akan dilelang untuk 
mengurangi biaya 
restitusi ke David
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Usai 5 Jam 

Diperiksa, 

Cak Imin: 

Saya Membantu 

KPK

Shane Lukas 
divonis hakim 
pidana	5	tahun	
penjara 

12 TAHUN

5 TAHUN

5 TAHUN

12 TAHUN



Fakta-fakta Dugaan 
Kasus Korupsi di 
Kemenakertrans

MENTERI	MENAKERTRANS	SAAT	
DIPIMPIN	CAK	IMIN
Diketahui, Menteri Tenaga Kerja dan Transmigrasi 
(Menakertrans) saat itu adalah Ketua Umum Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Muhaimin Iskandar atau 
Cak Imin. Ia diamanahkan oleh Presiden Susilo 
Bambang Yudhoyono (SBY) sebagai Menakertrans 
untuk periode 2009-2014.

KPK	GELEDAH	KANTOR	KEMENAKER
KPK menggeledah kantor Kemenaker dan sebuah 
rumah di Bekasi, Jawa Barat pada 18 Agustus 2023 
lalu.Di salah satu ruangan yang digeledah yakni 
ruangan Sekretaris Badan Perencanaan dan Pengem-
bangan (Barenbang) Kementerian Ketenagakerjaan 
(Kemenaker) I Nyoman Darmanta.

-----------------------------------------------------------------------

TETAPKAN	TIGA	TERSANGKA
Dalam kasus ini, KPK telah menetapkan tiga 
tersangka. Kepala Bagian Pemberitaan KPK Ali Fikri 
menyebut pihaknya tengah mendalami kasus tersebut 
untuk melengkapi alat bukti dalam pengungkapan 
korupsi.KPK menjerat ketiga orang tersebut dengan 
Pasal 2 atau 3 tentang kerugian negara, pihaknya pun 
masih menghitung kerugian negara yang ditimbulkan 
dalam kasus ini.

-----------------------------------------------------------------------

IDENTITAS	TERSANGKA	TIDAK	DIUNGKAP
Lebih lanjut, Ali menjelaskan saat ini pihaknya masih 
belum bisa mengungkap identitas tentang tiga 
tersangka tersebut karena masih dalam proses 
penyidikan dan masih adanya pemanggilan pada 
saksi yang lain.

-----------------------------------------------------------------------
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JAKARTA- Akhirnya Ketua Umum 
Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) 
sekaligus Mantan Menteri Tenaga 
Kerja dan Transmigrasi (Menakertrans) 
Mu ha imin  I ska n da r  memen u hi 
panggilan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). Pria yang akrab disapa 
Cak Imin itu diperiksa 5 jam, yaitu 
sejak pukul 10.00 hingga 15.00 WIB.

K e p a d a  m e d i a ,  C a k  I m i n 
mengungkapkan dia telah selesai 
diperiksa oleh KPK atas kasus dugaan 
korupsi sistem proteksi tenaga kerja 
Indonesia oleh Kementerian Tenaga 
Kerja dan Transmigrasi pada tahun 
2012 silam.

"Hari ini saya membantu KPK 
untuk menuntaskan penyelesaian 
ka s u s  ko r u p s i  d i  Ke m e n te r i a n 
Ketenagakerjaan dan Transmigrasi 
tahun 2012. Dalam hal ini ada program 
perlindungan tenaga kerja di luar 
negeri proteksi sistem perlindungan 
TKI di luar negeri. Sistem proteksi 
itulah yang menjadi kasus yang sedang 
diselidiki oleh KPK dengan tersangka 
mantan dirjen, mantan salah satu staf 
dir jen ,  dan salah seorang dari 
perusahaan," ungkap Cak Imin di 
Gedung KPK, Kuningan, Jakarta, Kamis 
(7/9/2023).

Cak Imin mengatakan dia sudah 
memberikan penjelasan kepada KPK 
soal kasus itu. Dia pun berharap 
dengan penjelasan tersebut, KPK 
terang benderang untuk mengusut 
tuntas.

"Saya sudah membantu men-
jelaskan semua yang saya tahu semua 
ya n g  s aya  p e r n a h  d e n g a r  d a n 
insyaallah semuanya yang saya ingat 
dan tahu sudah saya jelaskan. Mudah-
mudahan dengan penjelasan ini KPK 
semakin lancar dan cepat tuntas 
menyelesaikan kasus-kasus korupsi," 
tuturnya.

Cak Imin pun menegaskan bahwa 
dia sangat mendukung kinerja KPK. 
Apalagi  dengan visi  KPK untuk 
memberangus kasus korupsi di 
Indonesia."Saya mengucapkan terima 
kasih kepada KPK yang terus me-
lakukan upaya-upaya menuntaskan 
semua kasus-kasus korupsi dan kita 
semua mendukung," tegasnya.

Sejatinya Cak Imin dipanggil KPK 
pada Selasa, 5 September 2023 
kemarin.  Namun dengan alasan 
sedang berada di luar kota maka 
pemeriksaan dijadwalkan ulang dan 
baru bisa dipenuhi pada hari ini. Kasus 
yang menyeret nama Cak Imin ini 
merupakan tindak pidana korupsi 
sistem proteksi tenaga kerja Indonesia 
(TKI) di Kementerian Tenaga Kerja 
(Kemnaker). Peristiwa korupsi itu 
terjadi di tahun 2012.

Selain itu, nama Cak Imin juga 
sempat terseret karena diduga ikut 
menikmati dana suap pengucuran 
dana percepatan pembangunan 
infrastruktur  daerah pada  Ke-

menterian Tenaga Kerja dan 
T r a n s m i g r a s i 
(Kemenakertrans) tahun 
2011 silam. Namun dalam 
sejumlah kesempatan, Cak 
Imin mem-bantahnya. 

Kasus itu terbongkar 
setelah KPK menggelar 
operasi tangkap tangan 
(OTT) terhadap dua pejabat 
Kemenakertrans,  yaitu 
S e k r e t a r i s  D i r e k t o r a t 
J e n d e r a l  P e m b i n a a n 
Pengembangan Kawasan 
Transmigrasi (Ditjen P2KT) 
I Nyoman Suisnaya, serta 
K e p a l a  B a g i a n  P e r e n -
c a n a a n  d a n  E v a l u a s i 
Program Kemenakertrans 
Dadong Irbarelawan.  

K e d u a  p e j a b a t 
Ke m e n a ke r t ra n s  ( k i n i 
Kemnaker) itu tertangkap 
bersama seorang peng-
usaha bernama Dharma-
wati yang memberikan suap 
senilai Rp 1,5 miliar dalam 
s e b u a h  k a rd u s  d u r i a n 
hingga peristiwa itu disebut kasus 
kardus durian. 

Operasi  i tu digelar  pada 25 
Agustus, lima hari jelang Hari Raya 
Idul Fitri 2011. Dharmawati menyata-
kan uang itu merupakan permintaan 
dari Cak Imin.

KPK juga belum mengungkapkan 
konstruksi kasusnya. KPK hanya 
mengatakan bahwa dugaan korupsi ini 
terkait kerugian negara dan terjadi 
pada tahun 2012, saat Kemnaker 
dipimpin Cak Imin.

" D a l a m  p e m e r i k s a a n  n a n t i , 
penyidik tentunya akan menggali 
informasi dan pengetahuan saksi 
terhadap duduk perkara dugaan 
tindak pidana korupsi dimaksud. 
Sehingga akan membuat terang 
konstruksi perkaranya," kata Plt juru 
bicara KPK Ali Fikri kepada wartawan, 
Rabu (6/9/2023).

Ada tiga tersangka dalam kasus ini, 
tapi KPK belum merilisnya resmi. 
M e n u r u t  k a b a r  y a n g  b e r e d a r, 
ketiganya adalah Reyna Usman selaku 
eks Dirjen Pembinaan Penempatan 
Tenaga Kerja dan Transmigrasi; I 
Nyoman Darmanta selaku Sekretaris 
B a d a n  P e r e n c a n a a n  d a n  P e -
ngembangan (Barenbang) Kemnaker; 
dan seorang swasta bernama Karunia.

KPK	Geledah	Rumah	di	Bali	
Sementara itu,  Tim penyidik 

Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
kembali menggeledah rumah mantan 
Dir jen Pembinaan Penempatan 
Tenaga Kerja dan Transmigrasi 
K e m e n t e r i a n  T e n a g a  K e r j a 
(Kemnaker) Reyna Usman di Kabu-
paten Badung, Bali. Penggeledahan 
rumah Reyna ini terkait penyidikan 
kasus dugaan korupsi sistem proteksi 

tenaga kerja Indonesia (TKI) di 
Kemnaker tahun 2012.

"Melanjutkan proses pengumpulan 
alat bukti, hari ini tim penyidik 
melakukan penggeledahan di wilayah 
Kabupaten Badung, Bali.  Lokasi 
dimaksud berada di Jl. Tunon Mengwi 
Buduk," kata Kepala Bagian Pem-
beritaan KPK Ali Fikri dalam ke-
terangan tertulis, Kamis (7/9/2023).

Ali menyebut penggeledahan di 
rumah Reyna masih berlangsung. 
Pihaknya akan menyampaikan hasil 
penggeledahan, termasuk apa saja 
yang dibawa dari rumah Ketua DPW 
PKB Bali tersebut.

H a r i  i n i  p e ny i d i k  K P K  j u ga 
m e m e r i k s a  K e t u a  U m u m  P K B 
Muhaimin Iskandar alias Cak Imin 
sebagai saksi dalam kasus dugaan 
korupsi tersebut. Cak Imin sudah hadir 
dan tengah menjalani pemeriksaan.

Sebelumnya, Reyna diperiksa oleh 
KPK sebagai saksi terkait kasus 
dugaan korupsi pengadaan sistem 
proteksi TKI, Senin (4/9/2023). KPK 
juga sudah menetapkannya sebagai 
salah satu tersangka dalam kasus ini.

Namun, KPK belum melakukan 
p e n a h a n a n  l a n t a r a n  m a s i h 
mengumpulkan dan memperkuat alat 
bukti. Upaya paksa tersebut akan 
dilakukan ketika penyidikan dirasa 
sudah cukup.Kasus yang sedang 
diusut ini terjadi pada tahun 2012. 
Saat itu, Ketua Umum PKB Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin menjabat 
sebagai Menteri Tenaga Kerja dan 
Transmigrasi.

Ali menegaskan penanganan kasus 
ini tidak ada kaitannya sama sekali 
dengan politik. KPK meningkatkan 
status perkara ke tahap penyidikan 
dengan menetapkan tersangka pada 
Agustus 2023.(wid,rls,ant/dya)

Usai 5 Jam Diperiksa, 

Cak Imin: Saya Membantu KPK

Ketua	Umum	PKB	Muhaimin	Iskandar	alias	Cak	Imin	hadir	memenuhi	panggilan	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	
sebagai	saksi,	Kamis	(7/9/2023).	(ist)
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JAKARTA- Penyelidikan peretasan 
a k u n  Y o u T u b e  D P R  R I  a t a u 
@DPRRIOfficial dengan menyiarkan 
tayangan siaran langsung judi online 
casino slot mulai membuahkan hasil. 
Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN) 
mengungkapkan diketahui IP Address 
terduga pelaku berasal dari Amerika 
Serikat (AS). 

"Jadi kalau berdasarkan tracking 
IP address yang dilakukan oleh tim 
teknis BSSN, kita menemukan IP 
addressnya beralamat di Amerika 
Serikat," kata Juru Bicara BSSN Ariandi 
Putra di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta, Kamis (7/9/2023). 

Selanjutnya, BSSN juga terus 
melakukan pendalaman, termasuk 
dugaan adanya perang proksi atau 
proxy war dalam kasus ini. Selain itu, 
dia juga menyebutkan, BSSN masih 
menelusuri dugaan adanya situs-situs 
berbahaya seperti judi online sebagai 
pintu masuk peretasan. 

"Ketika kita klik ini menjadi salah 
satu pintu atau ladang pintu masuk 
terkait dengan serangan-serangan 
siber yang masuk ke sistem elektronik, 
yang kita gunakan mik melalui device 
h a n d p h o n e  m a u p u n  ko m p u t e r 
ataupun laptop yang digunakan," 
jelasnya. 

Ariandi mengatakan, DPR juga 
s u d a h  b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n 
p i h a k n y a ,  t e r m a s u k  d e n g a n 
Bareskrim Polri  sebagai  upaya 
menindaklanjuti penegakan hukum 
terkait kasus peretasan ini. "BSSN 
mengimbau kepada para pengelola 
media sosial, admin media sosial dan 
juga masyarakat secara umum, serta 
penyelenggara sistem elektronik 
untuk selalu waspada terkait dengan 
serangan-serangan dan sejenisnya," 
ucap Ariandi. 

Ariandi juga mengatakan bahwa 
akun YouTube DPR RI per Rabu 
(6/9/2023) malam sudah kembali 
pulih,  namun belum secara ke-
seluruhan pasca-diretas oleh pihak 
tidak bertanggung jawab sehingga 

mengunggah video siaran langsung 
berisi konten judi daring atau online.

"Pada pukul 20.30 malam tanggal 6 
September 2023 akun ofisial YouTube 
DPR RI sudah kembali pulih, tapi 
masih belum secara keseluruhan,” kata 
Ariandi.

Untuk itu, dia mengatakan pihak 
Google  terus melakukan upaya 
p e m u l i h a n  h i n g ga  K a m i s  p a g i , 
sehingga selama masa pemulihan 
tersebut akun YouTube DPR RI akan 
dinonaktifkan sementara waktu.

“Pada hari Kamis sekitar pukul 
08.00 pagi tanggal 7 September 2023, 
Google masih berupaya melakukan 
pemulihan penuh terhadap akun 
ofisial YouTube DPR RI. Selama masa 
pemulihan, kebijakan yang akan 
ditempuh untuk sementara akun 
ofisial YouTube DPR RI dinonaktifkan 
oleh admin media sosial DPR RI 
sehingga tidak bisa dicek dan dilihat di 
YouTube tersebut," paparnya.

Sebelumnya, Ariandi menuturkan 
bahwa sejak Rabu (6/9/2023) pukul 
11.00 WIB,  aktivitas peretasan 
terhadap akun YouTube DPR RI yang 
menyiarkan secara langsung konten 
video judi daring  sedianya telah 
terhenti."Tak lama berselang akun 
tersebut telah ditangguhkan se-
mentara oleh Google atas permintaan 
DPR RI," ucapnya.

Ariandi menyebut berdasarkan 
hasil deteksi yang ditemukan oleh tim 
BSSN atas laporan DPR-CSIRT tentang 
adanya "take over" akun resmi 
Youtube milik DPR RI pada Rabu 
(6/9/2023) sekitar pukul 05.06 WIB, 
ditemukan indikasi  adanya f i le 
berklasifikasi  malware dan fi le 
b e r k l a s i f i k a s i  h a c k t o o l  y a n g 
ditemukan pada perangkat yang 
digunakan.

" S e l a n j u t n y a  f i l e - f i l e  y a n g 
ditemukan tersebut diserahkan 
kepada tim analisis malware BSSN 
untuk dianalisis lebih lanjut," ujarnya.

Terkait hal tersebut, dia mengata-
kan BSSN bersama DPR-CSIRT telah 

m e l a ku k a n  ko o rd i n a s i  d e n ga n 
Bareskrim Polri  sebagai  upaya 
menindaklanjuti penegakan hukum 
terhadap tindakan peretasan YouTube 
DPR RI sesuai dengan aturan dan 
perundangan yang berlaku.

"A ka n  d i l a ku ka n  p e n g u a t a n 
kapasitas dan kapabilitas, dalam hal 
ini terkait dengan sumber daya 
manusia di lingkungan DPR RI, dalam 
hal ini juga terkait dengan proses dan 
teknologi yang digunakan terhadap 
DPR-CSIRT oleh NAT-CSIRT BSSN," 
tuturnya.

BSSN, tambah dia, mengimbau 
para pengelola media sosial, admin 
media sosial, dan masyarakat secara 
umum, serta penyelenggara sistem 
elektronik untuk selalu waspada 
terkait dengan serangan-serangan 
s i b e r,  k h u s u s nya  m a lwa re  d a n 
sejenisnya.

YouTube	Kerahkan	Tim	Khusus	
Perwakilan YouTube di Indonesia 

mengaku telah mengerahkan tim 
khusus untuk menyelidiki akun DPR RI 
yang disusupi hacker dan menampil-
kan tayangan judi online."Kami 
memperhatikan keamanan akun 
dengan sangat serius, dan memiliki 
tim khusus yang menyelidiki apakah 
pengguna memiliki alasan untuk 
meyakini bahwa akun mereka telah 
terkompromi," kata Youtube dalam 
keterangan tertulis.

YouTube mengaku telah mendapat 
laporan dari DPR RI mengenai pem-
bajakan akun dari pihak yang tidak 
sah. Kini, tim internal mengklaim 
tengah menyelidiki sambil meng-
amankan akun tersebut."Kami akan 
terus bekerja sama dengan pemangku 
kepentingan terkait untuk memulih-
kan channel  YouTube DPR RI ," 
tuturnya.

Direktur Jenderal Aplikasi Infor-
matika Kementerian Kementerian 
Komunikasi dan Informatika Semuel A 
Pangerapan mengatakan Kanal 
YouTube DPR ditangguhkan alias 

s u s p e n d  s e m e n t a r a  b u n t u t 
pengambilalihan secara ilegal untuk 
promosi judi online.

" B e r k a i t a n  d e n g a n  i n s i d e n 
peretasan akun Youtube Channel DPR 
RI ,  Kementerian Kominfo telah 
m e m i n t a  p i h a k  G o o g l e  u n t u k 
melakukan penangguhan sementara 
(suspend) terhadap akun Youtube 
Channel DPR RI untuk mencegah 
dampak peretasan melebar lebih 
jauh," ujar dia dalam siaran pers, 
Kamis (7/9/2023)."Saat ini, proses 
pemulihan akun sedang berlangsung," 
lanjutnya.

Badan Siber dan Sandi Negara 
(BSSN) juga berencana membentuk 
Taskforce bersama antar pemangku 
k e p e n t i n g a n  s e b a g a i  b a g i a n 
penguatanDPR-CIRST yang akan 
memperkuat upaya pengamanan dan 
upaya pemulihan terhadap penangan 
insiden siber imbas peretasan akun 
YouTube DPR RI ini.(wid,rls,ant/dya)

BSSN Sebut IP Address Berada di Amerika Serikat 

Juru	Bicara	Badan	Siber	dan	Sandi	Negara	(BSSN)	Ariandi	Putra	saat	membeberkan	kronologi	peretasan	akun	Youtube	DPR,	Kamis	(7/9/2023).	(ist)

Hasil Penyelidikan Peretasan YouTube DPR 

JERAT HUKUM 
PERJUDIAN

Pasal	303	KUHP	
Penyedia judi diancam dengan 

pidana penjara paling	 lama	 10	
tahun	 atau	 denda	 paling	 banyak	
Rp25	juta.

Pasal	303	bis	KUHP
Penyedia judi diancam dengan 

pidana penjara paling	 lama	 10	
tahun	 atau	 denda	 paling	 banyak	
Rp25	juta.

-------------------------------------------------------------------------

UU	Nomor	19	Tahun	2016	tentang	
Perubahan	 Atas	 UU	 Nomor	 11	
Tahun	2008	tentang	Informasi	dan	
Transaksi	Elektronik	(ITE)
Pasal	45	ayat	(2)

Tersangka yang menyediakan 
judi online diancam hukuman pidana 
penjara paling	 lama	 enam	 tahun	
penjara	 dan/atau	 denda	 paling	
banyak	Rp1	miliar.

-------------------------------------------------------------------------

JUMLAH 
TERSANGKA
JUDI ONLINE

*Data	per	30	Agustus	2023

(2022-2023*)

TOTAL

2023*

2022

866

760

106



Nusantaratoday
Jumat, 08 September 20234

SURABAYA – Kebakaran hutan dan 
lahan (Karhutla) yang terjadi di 
beberapa tempat di Jatim diduga 
terjadi akibat tindakan sengaja dari 
oknum tidak bertanggung jawab. 
D i d u g a  p e m b a k a r a n  t e r s e b u t 
dilakukan untuk membuka lahan.

Bupati Ponorogo, Jawa Timur, 
Sugiri Sancoko meyakini rentetan 
kejadian kebakaran hutan yang 
melanda wilayahnya memang karena 
faktor kesengajaan dari peladang atau 
masyarakat sekitar hutan yang ingin 
membuka lahan.

 "Saya sudah cek, klarifikasi ke 
polisi, perangkat dan petugas terkait. 
Dan semua meyakini mayoritas atau 
bahkan semua kejadian kebakaran ini 
memang disengaja oleh masyarakat 
sekitar (hutan)," kata Kang Giri, 
sapaan Bupati Sugiri saat dikonfirmasi 
wartawan seputar kejadian kebakaran 
hutan di Kabupaten Ponorogo, Jawa 
Timur, Kamis (7/9/2023).

Ia menjelaskan total kejadian 
kebakaran hutan di Ponorogo selama 
kemarau tahun ini sudah terjadi 17 
kali di 17 titik lokasi berbeda. Sebagai 
kepala daerah, ia mengaku prihatin. 
S e b a b ,  te r nya t a  m a s i h  b a nya k 
wa rga nya  ya n g  t i d a k  m e m i l i k i 
kesadaran terhadap pelestarian hutan, 
b a h k a n  m e l a k u k a n  t i n d a k a n 
(pembakaran) yang membahayakan 
k e s e l a m a t a n  d a n  m e n g a n c a m 
konservasi lingkungan.

Ia menyangsikan jika kebakaran 
tersebut terjadi karena gesekan kayu 
atau ranting pohon. Menurutnya, hal 
tersebut tidak mungkin terjadi. 
"Biasanya pembakaran dilakukan 
untuk menyingkirkan sampah daun 
dan ilalang/rumput yang mengering 
saat kemarau. Ini tujuannya untuk 
membuka lahan baru," katanya.

U n t u k  i t u ,  K a n g  G i r i  p u n 
mengimbau masyarakat untuk bahu-
membahu melakukan pengawasan 
b e r s a m a .  S e l a i n  j u ga  m e m i n t a 
kesadaran para peladang untuk tidak 
lagi melakukan pembakaran ilalang 
yang berisiko memicu kebakaran 
hutan karena hal tersebut merugikan 
banyak orang.

"Kalau tidak ada kesadaran, susah. 
Kami mencoba untuk kesadarannya 
m e l a l u i  ' p a n j e n e n g a n'  ( a n d a ) 
semuanya. Kita pikir bersama-sama 
itu sangat jahat," demikian  Sugiri 
Sancoko .

Dugaan adanya unsur kesengajaan 
juga terjadi  pada kebakaran di 
Kawasan gunung Bromo. Dikutip dan 
timesindonesia menyebutkan bahwa 
wisata Gunung Bromo mengalami 
kebakaran di area Savana Teletubies, 
diperkirakan akibat penggunaan flare 
saat sesi foto prewedding. Kebakaran 
ini berlangsung dari Rabu (6/9/2023) 
hingga Kamis (7/9/2023), dan upaya 
pemadaman terus dilakukan.

Pihak penyelenggara sesi foto 
prewedding yang menggunakan flare 
di Savana Gunung Bromo, kini tengah 

diperiksa oleh Polres Probolinggo. 
Sebagai langkah pencegahan, TNBTS 
m e m u t u s k a n  u n t u k  m e n u t u p 
sementara area bukit Teletubies.

Operator jasa angkutan jip Bromo, 
Khoirul Umam, melaporkan bahwa tim 
pemadaman terus bekerja keras di 
lokasi kebakaran , yakni Savana 
Gunung Bromo dan bukit Teletubies. 
TNBTS mengeluarkan instruksi 
khusus bagi pengunjung yang telah 
membeli tiket. Mereka tetap dapat 
memasuki kawasan wisata melalui 
beberapa pintu masuk tertentu, 
namun dengan pembatasan.

Kata Umam, Kebakaran yang 
diduga akibat flare tersebut membuat 
pihak TNBTS melakukan penutupan 
Sementara. Sesuai instruksi dari pihak 
TNBTS, Bagi calon pengunjung yang 
telah membeli karcis untuk kunjungan 
pada tanggal 7 September 2023.

Tetap diperkenankan memasuki 
kawasan wisata dan hanya diizinkan 
melalui pintu masuk Wonokitri, 
K a b u p a t e n  P a s u r u a n  d a n 
C e m o r o l a w a n g ,  K a b u p a t e n 
Probolinggo. Sedangkan pintu masuk 
melalui Coban Trisula, Kabupaten 
Malang dan Senduro, Kabupaten 
Lumajang ditutup.

Kunjungan juga dibatasi sampai 
dengan Laut Pasir Bromo dan tidak 
diperkenankan menuju arah Savana 
Lembah Watangan hingga Jemplang. 
“Untuk kunjungan pada tanggal 8 
September 2023 dan seterusnya tidak 
diperkenankan sampai  dengan 
pengumuman lebih lanjut,” imbuh 
Umam.

Kepala Bagian Tata Usaha TNBTS, 
Septi Eka Wardhani, dalam rilis 
persnya menyatakan beberapa area di 
Savana Kaldera Tengger dan kawasan 
lainnya di Wisata Gunung Bromo 
ditutup sementara. Ini dilakukan 
u n t u k  m e m a s t i k a n  p r o s e s 
pemadaman berjalan lancar dan 
menjaga keamanan pengunjung.

Pengunjung yang telah membeli 
tiket secara online diberikan opsi 
u n t u k  m e l a k u k a n  r e s c h e d u l e . 
Wardhani juga menghimbau semua 
pihak untuk berpartisipasi menjaga 

kawa s a n  T N BT S  d a r i  a n c a m a n 
kebakaran.

Hal itu dilakukan untuk kelancaran 
p r o s e s  p e m a d a m a n  d a n 
m e m p e r h a t i k a n  k e a m a n a n 
pengunjung, maka kegiatan Wisata 
Gunung Bromo ditutup secara total. 
Penutupan diberlakukan sejak Rabu 
tanggal 6 September 2023 mulai pukul 
22.00 WIB sampai dengan batas waktu 
yang belum bisa ditentukan.

“Bagi pengunjung yang telah 
melakukan pembelian karcis melalui 
booking online dapat mengajukan 
reschedule saat wisata kembali 
dibuka. Tata cara reschedule akan 
diinfokan pada kesempatan berikut-
nya,” imbuhnya. Ia juga mengimbau 
kepada masyarakat, pengunjung, dan 
pelaku jasa wisata untuk menjaga 
Kawasan TNBTS dari kebakaran hutan 
dengan tidak menyalakan api dan 
sejenisnya antara lain petasan, 
kembang api, dan flare demi ke-
se la ma t a n ,  kea m a n a n ,  da n  ke-
nyamanan bersama serta melaporkan 
kepada petugas jika menemukan titik 
api di dalam Kawasan TNBTS.Se

Dalam vidio tersebut terekam 
setidaknya ada enam orang yang 
berada di lokasi. Dua diantaranya 
merupakan pasangan yang sedang 
melakukan foto preweding.

Menurut Kapolres Probolinggo, 
AKBP Wisnu Wardhana mengatakan 
bahwa pihaknya membenarkan 
kejadian tersebut. Wisnu mengatakan 
bahwa saat  in i  p ihaknya  te lah 
mengamankan keenam pelaku. “Benar 
kejadian tersebut masuk dalam 
kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru (TNBTS). Saat ini 
kami sudah mengamankan pelaku dan 
saat ini sedang kami proses,” kata 
Wisnu, Kamis (7/9/2023).

Wisnu juga mengatakan bahwa 
saat ini dugaan awalnya merupakan 
kelalaian manusia. Sedangkan lebih 
lanjut dirinya akan masih menunggu 
proses  penyel idikan.  “ Indikasi 
sementara diduga karena kelalaian 
m a n u s i a ,  s e d a n g k a n  u n t u k 
s e l a n j u t n y a  m a s i h  m e n u n g g u 
laporan,” lanjutnya.

Diduga Karhutla di Jatim ada 

Unsur Kesengajaan
Diketahui keenam warga tersebut 

sedang melakukan foto preweding di 
kawasan gunung Bromo, tepatnya di 
bukit Teletubis. Saat itu sepasang 
sejoli tersebut menyalakan kembang 
api atau floor.

Sementara itu, Kapolres Malang, 
AKBP Putu Kholis Aryana mengatakan, 
pihaknya sudah memeriksa tiga orang 
saksi terkait penyebab kebakaran 
hutan tersebut. Ketiga saksi itu dari 
unsur Perhutani .  "Intinya kami 
melakukan pendalaman. Apakah 
dugaan kesengajaan atas peristiwa 
kebakaran di gunung Arjuno-Welirang 
t e r s e b u t ,"  t u t u r n y a ,  d i k u t i p 
Kompas.com.

" S e b a g a i m a n a  s t a t e m e n t 
Gubernur Jawa Timur, kebakaran ini 
diduga sengaja  di lakukan oleh 
kelompok-kelompok tertentu. Semoga 
ada t it ik  terang atas perist iwa 
tersebut," tuturnya.

Sementara, proses pemadaman 
kebakaran, saat ini lahan yang berada 
di wilayah hukum Kabupaten Malang 
sudah berhasil dipadamkan. "Di 
Kabupaten Malang sudah berhasil 
d i p a d a m ka n .  K a m i  j u ga  s u d a h 
b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n  P o l r e s 
Pasuruan untuk proses p

Kepala Bidang Kedaruratan dan 
Logistik Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Kabupaten 
Malang, Sadono Irawan membenar-
kan, kebakaran Gunung Arjuno di 
wilayah administrasi Kabupaten 
Malang saat ini  sudah berhasil 
dipadamkan. (lut/dya)

 "Saya sudah cek, 

klarifikasi ke polisi, 

perangkat dan petugas 

terkait. Dan semua 

meyakini mayoritas atau 

bahkan semua kejadian 

kebakaran ini memang 

disengaja oleh 

masyarakat sekitar 

(hutan),"

Sugiri Sancoko 
Bupati Ponorogo,

--------------------------------------------

Potongan	gambar	pengabilan	foto	prewedding	yang	diduga	menjadi	penyebab	
kebakaran	di	kawasan	Bromo	karena	menggunakan	flare.	Foto	berita	jatim
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MALANG - Ketua DPRD Kota Malang, I 
Made Riandiana Kartika, menegaskan 
bahwa DPRD resmi mencoret usulan 
anggaran senilai Rp 4 miliar untuk 
relokasi pedagang pasar tersebut, 
da la m  p e m b a h a sa n  Pe ru b a h a n 
Anggaran Keuangan (PAK) APBD 
2023. Akibatnya, rencana relokasi 
pedagang Pasar Besar tidak mungkin 
terealisasi di tahun ini. 

M e n u r u t  M a d e ,  s a l a h  s a t u 
hambatan utama terkait relokasi 
tersebut yakni ,  ketiadaan legal 
standing yang resmi terkait status 
Pasar Besar usai putus PKS dengan 
Pemkot Malang. "Belum ada surat 
bahwa PT Matahari sudah putus 
kontrak, itu belum. Masih hanya 
katanya-katanya saj,  belum ada 
tertulis. Jadi belum kita terima resmi 
bahwa PT Matahari telah memutus 
kontrak," ujar Made, saat dikonfirmasi 
awak media, Kamis (7/9/2023).

Ta k  h a n y a  i t u ,  M a d e  j u g a 
menyoroti alokasi anggaran yang 
diajukan Pemkot Malang untuk 
merelokasi pedagang Pasar Besar. 
Menurutnya, hingga saat ini, dari pihak 
pusat yakni baik Kementerian PUPR 
maupun Kementerian Perdagangan, 
belum terdapat bukti tertulis yang 
mengonfirmasi pengalokasian dana 
APBN untuk pembangunan pasar 
tersebut.

Mengacu pada kondisi inilah, Made 
dengan tegas menyatakan bahwa 
DPRD tidak akan menyetujui anggaran 
untuk relokasi pedagang Pasar Besar 
dalam PAK APBD 2023. "Tolong 
disampaikan ke pedagang Pasar Besar, 
tidak mungkin ada relokasi di tahun 
ini. Karena anggarannya tidak ada, dan 
tidak mungkin ada pembangunan di 
tahun ini karena anggarannya tidak 
ada," jelasnya.

Di lain sisi, disinggung mengenai 
penggunaan dana Belanja Tidak 
Terduga (BTT) pada rencana relokasi 
pasar tersebut. Made menekankan 
bahwa penggunaan BTT bukanlah hal 
praktis dan memiliki syarat serta 
ketentuan yang ketat. 

"Kalau tetap ngotot pakai BTT, 
justru TAPBD akan sulit, kecuali 
memang mendapat patwal langsung 
dari BPK. Kondisi luar biasa yang 
dimaksud boleh pakai BTT, itu contoh 
seperti Covid-19, ada banjir bandang, 
terus ada sesuatu yang urgent seperti 
jembatan roboh yang tidak ada 
anggarannya, itu bisa," paparnya.

Terakhir,  Made menjelaskan 
bahwa jika relokasi Pasar Besar akan 
terjadi, kemungkinan besar akan 
dilakukan di tahun depan. Proses 
relokasi bukanlah hal yang sederhana, 
d a n  p e m b o n g k a r a n  p a s a r 
memerlukan teknologi khusus serta 
perencanaan yang matang. Selain itu, 
Detail Engineering Design (DED) 
terkait proyek ini belum tersedia 
secara publik, sehingga perlu ditinjau 
lebih lanjut.

Sebelumnya, Diskopindag Kota 
Malang mengaku telah mengusulkan 
alokasi dana senilai Rp 4 miliar untuk 
merelokasi pedagang pasar ini. Dana 
tersebut diusulkan pada Perubahan 
Anggaran Keuangan (PAK) APBD 
2023, sembari menunggu keputusan 
pembiayaan dari pemerintah pusat.

Kepala Diskopindag Kota Malang, 
Eko Sri Yuliadi, mengatakan bahwa 
k e p u t u s a n  p e m b i a y a a n  d a r i 
pemerintah pusat dalam proses 
revitalisasi Pasar Besar, diestimasikan 
muncul pada tahun ini. Meskipun 
demikian, pihaknya mengindikasikan 
bahwa penentuan waktu masih dalam 
proses dan menunggu jawaban resmi 
dari Kementerian PUPR.

“Saya belum bisa menentukan 
b u l a n n y a .  Te t a p i ,  s a l a h  s a t u 
persyaratan dari pembangunan pasar 
besar, itu adalah ketersediaan kami 
merelokasi pedagang. Kemudian 
kedua, adalah menyediakan tempat 
untuk relokasi sementara. Rencananya 
ada di pasar baru sebelah timur, 
kemudian di barat, ada beberapa titik, 
lah,” ujar Eko, saat dikonfirmasi oleh 
awak media, Senin (21/8/2023) lalu.

Eko menyebutkan, penempatan 
pedagang di tempat relokasi akan 
disesuaikan dengan jenis komoditas 
yang dijual. Sementara itu, meskipun 
berdalih belum ada keputusan yang 
resmi dari pemerintah pusat. Namun, 
Eko menegaskan bahwa Pemkot 
M a l a n g  t e l a h  m e m p e r s i a p k a n 
l a n gka h - l a n gka h  u n t u k  s e g e ra 
mengambil tindakan begitu keputusan 
tersebut keluar.

“ Ya n g  p e n t i n g ,  p a d a  s a a t 
diputuskan kapan dari pusat, Pemkot 
Malang sudah siap. Intinya ke sana. 
Kita masih menunggu, lah. Tapi 
apabila ada keputusan cepat, maka 
Pemkot sudah siap dengan langkah 
apa yang harus dilakukan,” jelas Eko.

Sementara itu, tanggapan juga 
muncul dari Himpunan Pedagang 
Pasar Besar Malang (Hippama) 
melalui seorang anggotanya, Zainul 
Arifin.  Dalam hal  ini ,  pihaknya 
mengakui bahwa informasi mengenai 
rencana relokasi telah diterima, 
meskipun masih diperlukan klarifikasi 
lebih lanjut mengenai penggunaan 
dana yang diusulkan.

L e b i h  l a n j u t ,  Z a i n u l 

m e n y a m p a i k a n  b a h w a  r e a k s i 
Hippama akan sangat dipengaruhi 
oleh konsep revitalisasi yang diajukan. 
Menurutnya, jika konsep tersebut 
melibatkan pembongkaran total, 
kemungkinan akan ada penolakan dari 
pada pedagang yang tergabung dalam 
Hippama.

“ K a r e n a  y a n g  d i j a d i k a n 
permasalahan hingga kemarin, adalah 
r e v i t a l i s a s i  y a n g  b e r s i f a t 
pembongkaran total. Karena yang 
kami inginkan hanya renovasi saja. 
Bukan pembongkaran total,” tulis 
Zainul, saat dikonfirmasi melalui 
Whatsapp, Senin (21/8/2023).

Zainul juga berharap agar Pemkot 
Malang, khususnya Diskopindag, 
dapat berkoordinasi secara efektif 
dengan Hippama untuk melanjutkan 
rencana relokasi ini. Ia menyoroti 
pentingnya kerjasama yang harmonis 
dalam mengambil keputusan terkait 
revitalisasi. Menurutnya, hal ini 
d i p e r l u ka n  u n t u k  m e m a s t i ka n 
rencana revitalisasi sesuai dengan 
kebutuhan dan harapan pedagang.

“Karena yang jadi perhatian 
khusus hingga saat ini, adalah lantai 3 
dan lantai 4 (dulu bekas Matahari 
Departemen Store) yang hingga saat 
ini terbengkalai, dan itu yang harus di 
khususkan. Intinya harus bersinergi 
dan saling berkoordinasi antara 
Pemkot Malang dengan Hippama. Agar 
dalam pengambilan keputusan bisa 
selaras,” tegas Zainul.

Terpisah, Ketua Komisi B DPRD 
Kota Malang, Trio Agus Purwono, 
menjelaskan bahwa urgensi usulan 
dana Rp 4 miliar tersebut akan 
d i e v a l u a s i  s e i r i n g  d e n g a n 
pembahasan PAK pada pekan depan. 
Pihaknya juga menyoroti belum 
pastinya bantuan anggaran yang 
berasal dari pemerintah pusat kepada 
Pemkot untuk pembangunan pasar.

Dengan demikian,  opsi-opsi 
penggunaan dana, menurutnya masih 
akan diperhitungkan untuk manfaat 
yang lebih optimal bagi masyarakat. 
“Contohnya bisa jadi seperti kegiatan 
perizinan, jadi ada penambahan kuota 
supaya masyarakat yang belum punya 
sertifikat hala, itu bisa mengurus. 
Kemudian yang belum punya P-IRT, itu 
kan butuh biaya. Atau bisa juga untuk 
pengembangan UMKM,” tandasnya.

DPRD Kota Malang Coret Rencana 

Anggaran Relokasi Pasar Besar

Di satu sisi ,  juga ada si lang 
pendapat antara dua kelompok 
pedagang, di mana satu kelompok 
menghendaki pembongkaran dan satu 
k e l o m p o k  l a g i  m e n g h e n d a k i 
perbaikan saja. Humas Himpunan 
Pe d a g a n g  Pa s a r  B e s a r  M a l a n g 
( H i p p a m a ) ,  A g u s  P r iya m b o d o , 
m e n g a t a k a n  b a h w a  k e i n g i n a n 
mayoritas pedagang adalah agar Pasar 
Besar  dapat  diperbaiki ,  bukan 
dilakukan pembongkaran total. Ia 
mengungkapkan harapannya agar 
Pansus dapat mencatat aspirasi 
pedagang sebagai  rekomendasi 
kepada Pemkot Malang untuk segera 
melaksanakan perbaikan.

“Mudah-mudahan keinginan kami 
didengar, dicatat pansus supaya jadi 
rekomensasi ke Pemkot dan segera 
melaksanakan perbaikan. Kita mulai 
dari dulu gak ingin dirombak toral. 
Kita mau ada perbaikan. Terutama 
saluran gorong-gorong, karena pasar 
itu banjir gara-gara gorong-gorong 
yang kurang optimal di sebelah kiri 
dan kanan,” ujar Agus, ditemui usai 
menghadiri audiensi tersebut, Selasa 
(4/7/2023) lalu.

Agus juga mengehendaki bahwa 
adanya perbedaan pandangan antara 
kelompok pedagang di Pasar Besar, di 
mana Perkumpulan Pedagang Pasar 
Besar Malang (P3BM) berpendapat 
b a hwa  p a s a r  p e r l u  d i b o n g k a r, 
sementara Hippama hanya meminta 
untuk Pemkot segera melakukan 
perbaikan.

“Kita keinginannya sama-sama 
ingin pasar bersih. Cuma, P3BM bilang 
monggo dibongkar. Tapi kita gak mau 
dibongkar karena kalau dibongkar 
perlu proses panjang. Lebih baik pasar 
direnovasi, pedagang dan pembeli 
nyaman,” tambah Agus.

Terpisah, Ketua Pansus Persoalan 
Pasar Tradisional DPRD Kota Malang, 
Arief Wahyudi, mengakui, kondisi 
Pasar Besar Malang saat ini dinilai 
sudah tidak layak. Ia menyatakan 
bahwa perlu adanya sentuhan, baik 
melalui pembongkaran, renovasi, atau 
pembersihan, yang harus dilakukan 
o l e h  P e m k o t  M a l a n g  d a l a m 
membenahi pasar.

“Hari ini diakui ataupun tidak, 
Pasar Besar sudah tidak layak untuk 
dikunjungi .  Maka perlu adanya 
sentuhan, apakah itu dibongkar atau 
direnovasi atau di bersihkan, itu 
adalah persoalan lain. Yang penting 
P e m k o t  M a l a n g  h a d i r  u n t u k 
membenahi Pasar Besar,” tegas Arief.

Arief menekankan pentingnya 
harmonisasi antara pedagang. Ia 
menganggap putusnya kerjasama 
a n t a ra  Pe m ko t  M a l a n g  d a n  P T 
Matahari Putra Prima sebagai prestasi 
besar, namun menyatakan bahwa 
perlu adanya diskusi lebih lanjut untuk 
mencapai  kesepakatan terbaik 
mengenai perbaikan Pasar Besar 
Malang. (san/lut)
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Bermain di Film ‘Mohon Doa Restu’
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AKTRIS Syifa Hadju mengaku merasa 
nyaman saat harus beradu akting 
bersama Jefri Nichol dalam film 
terbaru mereka bertajuk “Mohon Doa 
Restu”.

“Aku nyaman banget kerja bareng 
Nichol karena sebagai sesama rekan 
kerja, dia sangat open terhadap 
apapun itu,” kata Syifa saat ditemui 
dalam acara bincang-bincang di 
kawasan Jakarta Selatan, Selasa.

Menurut Syifa, kerja sama dengan 
Nichol dalam sebuah film untuk 
pertama kalinya tersebut sangat 
menyenangkan dan meninggalkan 
pengalaman yang cukup berkesan. 
Selama proses syuting, Nichol selalu 
memastikan kolaborasinya dengan 
Syifa dalam film berjalan dengan baik.

“Dia banyak tanya sama aku. 
Lingkungan kerjanya nyaman banget, 
( N i c h o l )  s o p a n  b a n g e t ,”  k a t a  
perempuan bernama asli Syifa Savira 
Nuraisyah itu.

Dalam film “Mohon Doa Restu”, 
S y i f a  m e m e r a n k a n  k a r a k t e r  
perempuan bernama Mel yang 
memiliki sifat pemberani serta ceriwis 
dan diceritakan sedang memper-
siapkan pernikahan bersama calon 
suaminya, Satya yang diperankan oleh 
Nichol. Bagi Syifa, karakternya dalam 
film tersebut berbanding terbalik 
dengan karakter asli dirinya.

Jika dalam film karakter Mel cukup 
d o m i n a n  d i b a n d i n g k a n  c a l o n  
suaminya, tetapi dalam kesehariannya 
Syifa merupakan perempuan yang 
penurut. Hal tersebut cukup membuat 
Sy i fa  te r t a n t a n g  m e m e ra n ka n  
karakter dalam film terbarunya.

“Mungkin challenge juga buat aku. 
Basically karena genrenya komedi 
keluarga, takut nggak bisa masuk ke 
alur komedinya,” kata Syifa.

M e n a r i k n y a ,  S y i f a  s e m p a t  

“dimarahi” oleh penggemar saat 
Nichol mengunggah gambar pas foto 
mereka berdua di akun media sosial 
pribadi Nichol.

Unggahan tersebut dilakukan 
untuk mempromosikan film terbaru 
mereka, tetapi para penggemar 
berhasil dibuat jengkel dan kecewa 
karena mengira Nichol dan dirinya 
akan menikah.

“Aku lihat komen-komen di 
Instagram Nichol, ‘Hari Patah Hati 
Nasional’ part sekian, banyak yang edit 
f o t o n y a  d e n g a n  f o t o  m e r e k a  
(penggemar),” katanya sembari 
tertawa.

Profil	Syifa	Hadju
Wanita yang biasa disapa Syifa ini 

kelahiran Jakarta, 13 Juli 2000. Ia anak 
dari pasangan Andre Ariyantho dan 
Shendy Hadju. Syifa adalah anak 
sulung dari tiga bersaudara, ia 
mempunyai dua adik perempuan, 
Sherina dan Manda.

Syifa memulai kariernya di dunia 
akting pada tahun 2014 silam, saat itu 
ia baru berumur 14 tahun dengan 
berperan di dalam sinetron yang 

telah membuka bisnis kosmetik 
sendiri melalui online.

Di usianya yang masih muda 
namanya pernah masuk dalam 
nominasi untuk kategori Pendatang 
Baru Paling Ngetop di ajang SCTV 
Awards 2016 dan juga Selebriti 
Pendatang Baru Paling Memikat di 
Infotainment Awards 2017.

Tidak hanya dalam dunia seni 
peran, Syifa juga melebarkan sayapnya 
ke dunia tarik suara. Syifa pernah 
merilis single di tahun 2016, yang 
berjudul Aladin & Putri Yasmin, yang 
menjadi soundtrack sinetronnya pada 
saat itu. (berbagai sumber)

berjudul Bintang Langit.
Setelah itu ia mulai mendapat 

tawaran berakting lainnya, seperti  
Catatan Hati Seorang Istri dan Aisyah 
Putri The Series : Jilbab In Love.

Namanya dikenal setelah perannya 
dalam sinetron Mermaid In Love 
sebagai Maya, sinetron yang tenar di 
kalangan remaja itu, melambungkan 
namanya di tahun 2016.

Syifa juga tampil di dalam sinetron 
Aladin & Putri Yasmin, Go BMX Season 
2, dan Mermaid In Love 2 Dunia pada 
tahun 2016.

Selain bermain sinetron, Syifa juga 
sempat bermain di beberapa produksi 
FTV, di antaranya Bubarnya Geng 
Jomblo, Pacar 30 Hari, Cinta Stuck di 
Food Truck, Ramadhan I Miss You, dan 
Crazy Angel Is My Idol,  Cinta 
Olshopper Gak Ketuker, dan Mahluk 
Manis Di Kost’an Depan.

Gadis berparas cantik ini juga 
ikut membintangi beberapa film 
layar lebar, seperti Beauty and the 
Best, Selebgram, A : Aku, Benci, & 
Cinta.

S y i f a  y a n g  m e n g a k u  
menikmati akting di layar lebar, 
t i d a k  j a r a n g  m e n d a p a t  
tantangan saat memerankan 
sebuah karakter, seperti 
layaknya di film Selebgram, 
dirinya diberi tantangan 
untuk menjadi seorang gadis 
tuna wicara.

Pemilik nama lengkap 
Syifa Savira Hadju ini ini 
mengaku sempat stress 
dikarenakan waktu yang 
diberikan untuk persiapan 
belajar bahasa isyarat 
sangat singkat.

Sedangkan dalam film 
Ayat-Ayat Cinta 2, ia merasa 
t e r t a n t a n g  k a r e n a  h a r u s  
berperan sebagai adik Fahri dan 
mencari chemistry dengan Fahri 
yang diperankan oleh 
Fedi Nuril, dan juga 
dituntut berbicara 
dengan dialek Jawa.

 Sibuk di dunia 
peran, Syifa memutuskan 
untuk homeschooling dan 
meninggalkan sekolah regulernya. 
Syifa yang sekarang duduk di bangku 
kelas tiga SMA ini, mengaku dirinya 
keteteran dan tidak ingin menyusah-
kan guru di sekolah lamanya.

Dengan homeschooling, Syifa kini 
bebas berkarier, ia pun terjun ke dalam 
dunia bisnis. Awalnya, Syifa tidak 
tertarik untuk berbisnis, tetapi 
mengingat dirinya harus mandiri dan 
mengumpulkan uang untuk kuliah, ia 

“Aku nyaman banget kerja bareng Nichol karena sebagai 

sesama rekan kerja, dia sangat open terhadap apapun itu,Dia 

banyak tanya sama aku. Lingkungan kerjanya nyaman 

banget, (Nichol) sopan banget,” 

Syifa Hadju
Aktris
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TEMBAKAU ALTERNATIF 
 BANTU TURUNKAN RISIKO

AKIBAT MEROKOK
berbahaya dari produk tembakau yang 
dipanaskan terbukti lebih rendah 
daripada asap rokok.

Hasil kajian SF-ITB tersebut juga 
selaras dengan kajian ilmiah yang 
dilakukan oleh lembaga-lembaga 
kesehatan internasional, termasuk 
Public Health England yang saat ini 
bernama UK Health Security Agency 
(UKHSA) dan UK Committee on 
Toxicology (COT), bagian dari Food 
S t a n d a r d s  A g e n c y ,  y a n g  
menyimpulkan produk tembakau 
yang dipanaskan memiliki risiko 
hingga 90-95 persen lebih rendah 
daripada rokok (Ant)

penyakit yang berhubungan dengan 
merokok.

Untuk itu, dia menyarankan 
seluruh pemangku kepentingan saling 
bekerja sama untuk memaksimalkan 
potensinya supaya produk tersebut 
dapat direkomendasikan sebagai 
alternatif bagi perokok dewasa untuk 
beralih dari kebiasaannya. Kenneth 
melanjutkan peruntukan produk tembakau 
alternatif tersebut hanya ditujukan bagi 
perokok dewasa, bukan non-perokok.

“Banyak perokok dewasa yang 
mau beralih dari kebiasaan merokok, 
namun, tidak mampu melakukannya. 
Pemangku kepentingan, seperti 
pemerintah dan pemerhati kesehatan, 
harus mempertimbangkan potensi 
produk tembakau alternatif untuk 
menekan prevalensi perokok,” dia 
menambahkan.

Sebelumnya, Sekolah Farmasi 
Institut Teknologi Bandung (SF-ITB) 
melakukan kajian literatur ilmiah 
dengan tajuk Kajian Risiko (Risk 
Assessment) Produk Tobacco Heated 
System (THS) berdasarkan data dan 
kajian literatur yang bertujuan untuk 
menghitung perkiraan tingkat risiko 
produk tembakau yang dipanaskan.

Tim Peneliti dan Guru Besar SF-
ITB Prof. Dr. rer. nat. Rahmana Emran 
Kartasasmita, M.Si., menjelaskan hasil 
kajian literatur ilmiah menyimpulkan 
bahwa produk tembakau yang 
dipanaskan memiliki profil risiko 
yang lebih rendah daripada 
rokok.

Meski produk tersebut 
tidak bebas risiko, 
namun, paparan zat 
berbahaya dan 
berpotensi 

AHLI	 toksikologi dan Dosen Fakultas 
Kesehatan Masyarakat Universitas 
Airlangga (UNAIR) Shoim Hidayat 
menjelaskan produk tembakau 
alternatif, yang merupakan hasil dari 
inovasi dan pengembangan teknologi, 
memiliki perbedaan signifikan terkait 
senyawa kimia berbahaya dan potensi 
bahaya karena metode penggunaan-
nya yang juga berbeda.

Produk tembakau alternatif tidak 
dibakar sehingga pembakaranlah yang 
menjadi isu utama. Dalam keterangan 
di Jakarta, Selasa, Shoim menjelaskan 
pembakaran pada rokok tersebut 
menghasilkan asap yang mengandung 
berbagai senyawa berbahaya, salah 
satunya adalah TAR yang bersifat 
karsinogenik atau dapat menye-
babkan kanker.

Sedangkan sejumlah produk 
tembakau alternatif seperti produk 
tembakau yang dipanaskan dan rokok 
elektrik (vape) menerapkan sistem 
pemanasan dengan suhu terkontrol 
sehingga hanya menghasilkan uap 
atau aerosol, bukan asap seperti pada 
rokok.

" B e rka t  s i s te m  p e m a n a s a n  
tersebut, produk tembakau alternatif 
mampu mengurangi paparan risiko 
hingga 90-95 persen lebih rendah 
daripada rokok. Jadi, kalau masih ada 
yang menilai produk ini sama 
berbahayanya dengan rokok, itu suatu 
kekeliruan,” jelas Shoim.

Shoim meneruskan bukti bahwa 
produk tembakau alternatif mampu 
meminimalkan profil risiko tersebut 
juga dilandasi oleh berbagai hasil 
kajian ilmiah, salah satunya kajian 
ilmiah yang dilakukan Public Health 
England, atau lembaga yang saat ini 
bernama UK Health Security Agency, 
pada tahun 2018 yang berjudul 
“Evidence Review of E-Cigarettes and 
Heated Tobacco Products 2018”.

Selain itu, keberhasilan pe-
m a n f a a t a n  p r o d u k  t e m b a k a u  
alternatif sebagai alat bantu perokok 
d e w a s a  u n t u k  b e r a l i h  d a r i  
kebiasaannya juga sudah dibuktikan di 
sejumlah negara maju, seperti Inggris 
dan Selandia Baru. Hal itu juga 
didukung oleh promosi tingkat tinggi 
oleh otoritas kesehatan di negara 
tersebut.

Sementara i tu ,  Profesor  
Emeritus di Fakultas Kesehatan 
M a s y a r a k a t  U n i v e r s i t a s  
Michigan Kenneth Warner 
menjelaskan produk tembakau 
alternatif tidak sepenuhnya 
b e b a s  r i s i k o ,  t e t a p i ,  
pemanfaatannya  dapat  
menekan potensi risiko 
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MICROSOFT HAPUS 
WORDPAD DARI WINDOWS

untuk membuat sistem operasi bagi 
personal computer pertama mereka, 
IBM PC. Microsoft lalu membeli OS dari 
perusahaan lain, memodifikasinya, 
dan menamainya MS-DOS (Microsoft 
Disk Operating System). MS-DOS 
dirilis untuk IBM PC pada 1981.

Dan sistem operasi itu terbukti 
populer.  Buktinya,  kebanyakan 
perusahaan PC membeli lisensi MS-
DOS untuk PC buatan mereka. Pada 
awal 1990-an, Microsoft telah menjual 
lebih dari 100 juta copies dari MS-DOS. 
Satu hal yang menarik, Microsoft 
hanya menjual lisensi MS-DOS pada 
IBM atau perusahaan manufaktur PC 
lainnya. Namun, hak kepemilikan atas 
OS itu tetap dipegang oleh Microsoft. 
Alhasil, Microsoft untung besar 
(berbagai sumber)

keduanya sering kabur dari kelas 
untuk menghabiskan waktu mereka di 
ruang komputer. Keduanya bahkan 
sempat meretas komputer sekolah.

Untungnya, Gates dan Allen tidak 
dikeluarkan karena hal tersebut. 
Sebaliknya, mereka diberi izin untuk 
menggunakan komputer sekolah 
selama yang mereka mau. Sebagai 
gantinya, mereka harus memperbaiki 
performa komputer di sekolah.

Microsoft meluncurkan sistem 
operasi pertama mereka pada 1980. 
Dinamai Xenix, sistem operasi itu 
didasarkan pada Unix. Nantinya, Xenix 
akan digunakan sebagai dasar dari 
Multi-Tool Word, software word-
processing pertama dari Microsoft, 
pendahulu dari Microsoft Word.

Pada 1980, IBM meminta Microsoft 

MICROSOFT tidak lagi melakukan 
pembaruan untuk WordPad dan 
b e r e n c a n a  u n t u k  m e n g h a p u s  
pemroses kata tersebut dari rilis 
Windows mendatang.

Perusahaan perangkat lunak ini 
sebaliknya akan merekomendasikan 
Microsoft Word, pemroses kata 
berbayar miliknya yang selalu jauh 
lebih kaya fitur daripada aplikasi 
WordPad yang sederhana yang telah 
disertakan sebagai bagian dari 
Windows sejak Windows 95.

"WordPad tidak lagi diperbarui 
dan akan dihapus dalam rilis Windows 
mendatang," demikian bunyi catatan 
dukungan yang diterbitkan oleh 
Microsoft.

Dalam catatan tersebut, Microsoft 
merekomendasikan Microsoft Word 
untuk dokumen teks kaya seperti .doc 
dan .rtf serta Windows Notepad untuk 
dokumen teks biasa seperti .txt.

Berita tentang penghapusan 
WordPad datang hanya satu hari 
setelah Microsoft mengungkapkan 
bahwa mereka akan meningkatkan 
Notepad dengan fitur-fitur seperti 
autosave dan pemulihan otomatis tab.

Microsoft memperbarui aplikasi 
Windows Notepad pada tahun 2018 
untuk pertama kal inya dalam 
beberapa tahun dan kemudian 
menambahkan tab pada versi  
Windows 11.

N a m u n ,  W o r d P a d  t i d a k  
mendapatkan perhatian yang sama. 
Pemroses kata ini diperbarui dengan 
antarmuka Ribbon UI Windows 7, 
tetapi setelah sedikit redesain pada 
Windows 8, tidak ada penambahan 
besar-besaran.

Microsoft kini akan menghapus 
WordPad sepenuhnya dalam "rilis 
W i n d o w s  m e n d a t a n g ,"  y a n g  
kemungkinan besar akan menjadi 
versi Windows 12 yang diharapkan 
akan dirilis pada tahun 2024 dengan 

banyak fitur berbasis kecerdasan 
buatan.

Microsoft didirikan oleh Bill Gates 
dan Paul Allen pada 4 April 1975. Gates 
dan Allen merupakan masa teman 
keci l .  Nama Microsoft  sendiri  
m e r u p a k a n  g a b u n g a n  a n t a r a  
microcomputer dan software.

P a d a  a w a l n y a ,  M i c r o s o f t  
bermarkas di New Mexico, Amerika 
Serikat. Mereka pindah ke Washington 
DC pada 1979.

Ketika Microsoft  didirikan,  
kebanyakan warga Amerika Serikat 
masih menggunakan mesin ketik. 
Namun, lama sebelum Microsoft 
berdiri, Gates dan Allen sudah 
menunjukkan ketertarikan pada 
komputer.

Saat masih duduk di bangku SMA, 
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mikrobioma kulit untuk mencegah 
penuaan dini. Kemudian, kandungan 
Astaxanthin di dalamnya juga mampu 
melindungi kulit dari radikal bebas, dan 
ekstrak  Electric Daisy, mampu 
mengatasi kerutan dengan efek instan 
dan jangka panjang (Bisnis)

 

dari bahan baku yang bersumber 
secara alami sehingga bukan dibuat 
secara sintetis.

Vegan peptide ini juga dipadukan 
dengan bahan nabati lainnya yang 
t e l a h  t e r b u k t i  s e c a r a  i l m i a h  
m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  t a n d a  
penuaan, seperti ekstrak fermentasi 
oat, yang berfungsi menyeimbangkan 

tersebut dan menambah kekuatan 
pada bagian dalam kulit. 

Berasal	dari	tanaman
Vegan peptide memiliki sederet 

nilai plus lainnya dibandingkan retinol 
atau bahkan asam askorbat pada 
umumnya, yaitu lembut di kulit, 
karena bahan ini dapat ditoleransi 
dengan baik dan kecil kemungkinan 
menyebabkan reaksi yang merugikan.

Selain itu, peptide juga tidak 
membuat kulit lebih rentan terhadap 
kerusakan akibat sinar matahari atau 
memerlukan tindakan perlindungan 
m a t a h a r i  ya n g  b e r l e b i h a n ,  
sehingga serum dengan vegan 
peptide dapat digunakan setiap 
hari baik pagi atau malam. 

Salah satu brand yang 
menggunakan bahan vegan 
peptide ini adalah BASE 
dalam Rich Moisture & 
Youthful Firming Serum.

Adapun, peptide yang 
dihasilkan oleh BASE 
d i p r o d u k s i  m e l a l u i  
fermentasi dan berasal 

SAAT	 ini, semakin tinggi kesadaran 
masyarakat untuk lebih memper-
hatikan kulit yang sehat terlepas dari 
berbagai standar kecantikan yang 
ada. 

Kulit yang sehat juga harus 
didukung dengan gaya hidup yang 
sehat, salah satunya adalah dengan 
lebih selektif memilih bahan alami 
untuk kulit, yang minim risiko dan 
efek samping. 

Dalam menggunakan rangkaian 
rutinitas perawatan kulit, kita sering 
menemukan serum sebagai produk 
u t a m a  ya n g  d i g u n a ka n  u n t u k  
menjaga kesehatan kulit. 

Serum bekerja fokus untuk 
m e n g a t a s i  a t a u  m e n j a w a b  
permasalahan kulit secara khusus, 
mulai dari mencegah penuaan hingga 
mengurangi noda hitam. 

Biasanya serum untuk anti  
penuaan mengandung bahan baku 
eksfoliasi  seperti  retinol  atau 
ascorbic acid sebagai salah satu 
kandungan serum anti-aging yang 
kini banyak digemari. 

Namun, tak sedikit yang merasa 
ragu untuk menggunakan perawatan 
dengan dua kandungan bahan baku 
tersebut karena rentan menimbulkan 
e f e k  s a m p i n g  s e b e l u m  k u l i t  
menyesuaikan diri terhadap bahan 
tersebut atau karena pemakaiannya 
yang salah.

Efek samping dari penggunaan 
dua bahan baku tersebut yang paling 
umum adalah menyebabkan kulit 
kering dan iritasi. 

B a h a n  i n i  j u ga  b e r p o te n s i  
menyebabkan kemerahan hingga 
g a t a l  p a d a  k u l i t  s e r t a  d a p a t  
menyebabkan atau iritasi berupa 
jerawat-jerawat kecil pada kulit, 
sehingga tak heran kedua bahan ini 
sering dihindari orang-orang yang 
memiliki kulit sensitif.

Karena konsentrasi vitamin A 
yang tinggi di dalam retinol, bahan 
baku tersebut juga dihindari oleh ibu 
hamil dan menyusui. Banyaknya 
persyaratan dalam penggunaan 
kedua bahan baku itu kemudian 
membuat banyak orang merasa ragu 
untuk memilih serum anti penuaan.

Salah satu alternatif  untuk 
mencegah dampak dari kandungan 
tersebut, Anda bisa memilih skincare 
vegan seperti Vegan Peptide yang 
memiliki cara kerja serupa dengan 
retinol yang efektif meningkatkan 
produksi kolagen, hyaluronic acid, 
dan komponen utama kulit lainnya.

A p a b i l a  r e t i n o l  r e n t a n  
menyebabkan iritasi dan kekeringan 
pada kulit serta mengeksfoliasi bagian 
luar kulit , peptide justru akan 
membantu  mengurangi  i r i tas i  

KHASIAT VEGAN PEPTIDE 
DALAM PERAWATAN WAJAH



KPK SITA ASET 
MILIK RAFAEL ALUN

Mobil Toyota Camry dan Land Cruiser 
di Kota Solo, Jateng. 
-------------------------------------------------------
Motor gede Triumph 1200cc di 
Jogjakarta.
-------------------------------------------------------
Rumah di Simprug, Jakarta. 
-------------------------------------------------------
Rumah kos di Blok M, Jakarta.
 -------------------------------------------------------
Kontrakan di Meruya, Jakarta.

Saat	ini,	tim	KPK	masih	
menelusuri	aset	Rafael	
Alun	yang	diduga	hasil	
pencucian	uang.

KPK	juga	sedang	
menelusuri	aliran	uang	
dugaan	penerimaan	
gratifikasi	Rafael	Alun.

RP

RP

Vonis	Bui		....	(dari	hal	1)

PENGADILAN Negeri Jakarta Selatan 
menjatuhkan hukuman 12 tahun 
penjara terhadap Mario Dandy 
Satriyo. Dia dinilai oleh majelis hakim 
terbukti melakukan penganiayaan 
terhadap David Ozora. 

"Mengadili, menyatakan terdakwa 
Mario Dandy telah terbukti secara sah 
dan meyakinkan bersalah melakukan 
tindak pidana melakukan peng-
aniayaan berat yang direncanakan 
terlebih dahulu," kata majelis hakim 
PN Jakarta Selatan, Kamis (7/9/2023).

"Menjatuhkan pidana penjara oleh 
karena itu terhadap terdakwa Mario 
Dandy selama 12 tahun," sambung 
hakim. 

Vo n i s  p i d a n a  b a d a n  y a n g 
dijatuhkan oleh hakim ini sesuai 
dengan tuntutan jaksa yakni 12 tahun 
penjara .  Mario  Dandy diyakini 
terbukti melanggar Pasal 355 ayat (1) 
KUHP juncto Pasal 55 ayat (1) ke-1 
KUHP.

Majelis hakim juga mengabulkan 
tuntutan jaksa soal pembayaran 
restitusi oleh Mario dkk kepada David 
Ozora. Mario dituntut membayar 
restitusi sebesar Rp 120.388.911.030. 
Jika tidak bisa membayar maka diganti 
pidana penjara selama 7 tahun. 
Namun menurut majelis hakim, nilai 
tersebut tidak sepadan dan hakim 
t i d a k  s e p a k a t  p a d a  b e b e r a p a 
perhitungan dari LPSK.

Majelis hakim menilai jumlah 
restitusi yang tepat untuk David Ozora 
yang dibayarkan oleh Mario yakni Rp 
25 miliar. Hukuman tersebut melekat 
kepada Mario, meski dia tidak bisa 
membayar sekarang, jika di kemudian 
hari dia bisa membayar, maka harus 
membayar. Bila Mario ingkar, maka 
bisa dilakukan gugatan perdata oleh 
pihak David Ozora.

Adapun hakim juga mengatakan 
mobil Rubicon yang dikendarai Mario 
Dandy dengan nomor polisi B-2571-
PBP atas nama Ahmad Saefudin dapat 
dilelang untuk membayar restitusi, 
yang totalnya secara detil yaitu  Rp 
25.150.161.900. Hasil lelang itu, kata 
hakim,  dapat  digunakan untuk 
membayar restitusi."Dijual di muka 
umum, dilelang, dan hasilnya untuk 
mengurangi sebagian restitusi anak 
korban," ujar hakim saat membaca 
surat putusan

Dilihat di laman Informasi Data 
Kendaraan dan Pajak Kendaraan 
Bermotor Pemerintah Provinsi DKI 
Jakarta, pelat nomor itu terdaftar atas 
merek Jeep Wrangler 3.6 AT dengan 
warna hitam lansiran tahun 2013. 
Mobil ini merupakan kendaraan 
pertama. Namun tidak diketahui siapa 
pemilik aslinya. Pada bagian Nama, 
Alamat, Nomor Rangka, dan NIK 
semua tertulis XXXX.

Hal lain yang diketahui dari laman 
tersebut adalah besaran pajaknya. 
Tertulis dalam laman itu 'Masa Pajak 
H a b i s '  y a n g  b e r a r t i  b e l u m 
memperpanjang STNK lantaran jatuh 
tempo pada 4 Februari 2023.

Jeep Rubicon kelir hitam itu 
dikenakan PKB Pokok Rp 6,678 juta , 
PKB Denda: Rp 133.600, SWDKLLJ Rp 
143.000, dan SWDKLLJ Denda sebesar 
Rp 35.000. Bila ditotal dengan denda, 
pajak Jeep Rubicon 'punya' Mario 

Dandy itu sebesar Rp 6,989 juta.
Nilai jual mobil juga terungkap 

dan ditaksir senilai Rp 318 juta. 
Dikutip dari laman jual beli mobil 
bekas online, harga Jeep Rubicon 
untuk yang lansiran 2011 2 pintu 
harganya sekitar  Rp 775 juta . 
Sedangkan untuk Jeep Rubicon tahun 
2013, di laman jual beli mobil bekas 
ada yang versi 4 pintu dan ditawarkan 
dengan harga Rp 800-900 jutaan.

5	Tahun	Penjara	untuk	Shane
Sementara, Shane Lukas divonis 5 

tahun penjara. Rekan Mario Dandy itu 
dinilai oleh hakim terbukti turut 
melakukan penganiayaan terhadap 
David Ozora hingga mengalami luka 
b e ra t ." M e n ga d i l i ,  m e nya t a ka n 
terdakwa Shane Lukas terbukti secara 
s a h  d a n  m eya k i n ka n  b e r s a l a h 
melakukan tindak pidana turut serta 
melakukan penganiayaan berat yang 
direncanakan terlebih dahulu," kata 
majelis hakim PN Jakarta Selatan, 
Kamis (7/9/2023). "Menjatuhkan 
pidana selama 5 tahun," sambung 
hakim

Shane Lukas diyakini terbukti 
melanggar Pasal 355 ayat (1) KUHP 
juncto Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHP.

Vonis ini sama seperti dengan 
tuntutan yang diajukan oleh jaksa. 
Sementara terkait restitusi,  Rp 
120.388.911.030,  hakim t idak 
membebankannya.

Adapun hal yang memberatkan 
d a l a m  v o n i s  t e r s e b u t  y a k n i 
Keikutsertaan Terdakwa te lah 
merusak masa depan anak korban 
David. Sementara hal yang me-
ringankan dikatakan bahwa dengan 
terdakwa mencegah perbuatan saksi 
Mario lebih lanjut meskipun ter-
lambat telah menghindarkan akibat 
lebih fatal terhadap anak korban 
David.

"Menimbang bahwa sebagaimana 
telah ternyata dan dengan memper-
hatikan keadaan korban, seandainya 
terdakwa tidak berhenti karena 
dicegah saksi Shane Lukas, serta 
adanya teriakan saksi  Natal ia , 
terdakwa telah bertekad akan 
melanjutkan perbuatannya," kata 
hakim Ketua Alimin.

Hakim mengatakan perbuatan 
yang dilakukan Mario Dandy dapat 
menimbulkan lebih dari sekadar luka 
berat terhadap David Ozora. Hakim 
menyebut pidana yang dijatuhkan 
harus setimpal dengan perbuatan 
Mario Dandy."Dengan demikian. apa 
yang dilakukan terdakwa dapat 
menimbulkan lebih dari sekadar luka 
berat, oleh karenanya, pidana yang 
dijatuhkan adalah setimpal se-
bagaimana disebutkan dalam amar 
putusan," kata hakim

Terpisah, Kuasa Hukum Mario 
Dandy,  Andres Nahot Sil itonga 
mengaku cukup lega mendengar 
keputusan hakim yang mengurangi 
biaya restitusi untuk kliennya. Sebab 
menurut dia, nilai ganti rugi yang 
d i a j u k a n  k u b u  D a v i d  m e l a l u i 
Lembaga Perlindungan Saksi Dan 
Korban (LPSK) sangat besar bagi 
Mario.

"Terkait restitusi kami bersyukur 
paling t idak ada satu hal  atau 
b e b e r a p a  h a l  s e j a l a n  d e n g a n 
pembelaan kami di mana majelis 

hakim tidak membebankan pidana 
t a m b a h a n  ka re n a  m e m a n g  h a l 
te r s e b u t  t i d a k  m e m u n gk i n ka n 
berdasarkan Undang-Undang yang 
belaku," kata Andres di Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan.

K u b u  M a r i o  D a n d y  l a n t a s 
menyentil pihak LPSK dan lembaga 
terkait lainnya agar tidak sem-
barangan dalam mengeluarkan 
p e r h i t u n g a n  u n t u k  m e m b aya r 
restitusi  sebagaimana Undang-
Undang yang berlaku

Di sisi lain kubu Mario Dandy akan 
mempertimbangkan saran majelis 
hakim agar menjual mobil Jeep 
Rubicon untuk memenuhi biaya ganti 
rugi kepada David Ozora."Kalau 
misalnya sampai dengan itu harus 
dijual, apakah itu sesuai dengan 
hukum yang berlaku tentunya nanti 
harus ada pengujian-pengujian lain 
sampai nanti putusan ini memiliki 
kekuatan hukum.

Kubu Mario Dandy masih akan 
memikirkan perihal banding ke 
Kejaksaan. Adapun salah satu nota 
banding yakni memuat umur kliennya 
masih muda. Namun tidak akan 
mengaburkan fakta perihal adanya 
penganiayaan terhadap David yang 
menyebabkan Diffuse Axonal alias 
hilang ingatan.

"Sebesar apa pun perbuatan yang 
dilakukan oleh Mario itu tidak bisa 
menghilangkan fakta bahwa dia 
memang masih muda dan masalah 
usia itu selalu dalam beberapa 

putusan yang sudah kita lewati atau 
sudah kita dengar bersama selalu 
menjadi alasan yang meringan-
kan,”katanya.

Di sisi lain, Ayahanda Cristalino 
David Ozora, Jonathan Latumahina 
bersyukur atas vonis yang dijatuhkan 
majelis hakim. “Alhamdulillah kedua 
terdakwa divonis maksimal. Secara 
umum kami puas, terima kasih juga 
b a hwa  t u n t u t a n  d a n  vo n i s nya 
dipenuhi,” kata Jonathan usai meng-
hadiri persidangan di Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan. 

Perihal pembayaran restitusi, 
Jonathan sejatinya belum merasa 
mendapatkan keadilan. Dalam vonis 
hari ini, hanya Mario Dandy yang 
dibebankan membayarkan restitusi 
sebanyak Rp25 miliar. Adapun Shane 
Lukas tak dibebankan restitusi. 
“Restitusi itu, kan, dari kemarin selalu 
sampaikan kami ingin mendapatkan 
keadilan yang maksimal. Karena 
secara subjektif jika ditanya adil atau 
tidak, saya bilang tidak adil kecuali dia 
juga koma," ucap Jonathan. 

Kendati demikian, Jonathan harus 
bisa menerima putusan pengadilan 
tersebut. Sebab, ia percaya pada jalur 
hukum. Apalagi, kata dia, restitusi 
hanya hukuman tambahan. “Kalau 
mendengar vonis tadi, saya kira cukup 
mewaki l i  pencar ian  kami  atas 
keadilan karena dibuka peluang untuk 
kita tetap bisa melakukan upaya 
hukum jika dirasa kurang adil," tutur 
Jonathan.(wid,rls,ist,kum/dya)
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Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya AH Thony 
Gaungkan Gerakan Pelestarian Aksara Jawa

aksara Jawa. “Jika gubernur berkenan 
kami bekerjasama dengan Balai 
Bahasa, maka tulisan kantor gubernur 
bisa diubah memakai aksara Jawa. Tak 
h a n y a  k a n t o r  G u b e r n u r,  a k a n 
m e n g i k u t i  p u l a  k e  k a n t o r 
pemerintahan kabupaten/kota , 
kecamatan, hingga kantor desa. Tak 
menutup kemungkinan berlaku juga 
untuk pabrik, atau tempat usaha lain. 
Ini agar masyarakat makin mengenal 
aksara Jawa,” ujarnya. 

Bidang lain, yakni UMKM. Mereka 
bisa dibina untuk turut melestarikan 
budaya melalui pemakaian aksara 
Jawa di produknya. Baik produk 
fesyen, souvenir, dan lainnya. Jadi, 
pelestarian budaya itu tak hanya 
sekadar pelajaran namun berimplikasi 
pula ke ekonomi masyarakat. 

Thony yakin,  j ika di lakukan 
dengan konsisten, maka masyarakat 
akan akrab dengan Aksara Jawa. 
Terlebih, ia melihat bahwa kerinduan 
p a d a  p o t e n s i  k e n e g a r a a n  i t u 
sebenarnya ada di dalam masyarakat. 
Terbukti, belakangan lagu bahasa Jawa 
ngetren di berbagai kalangan. Artinya, 
ada ruang kosong di masyarakat yang 
seolah mendapatkan jawaban. 

“Di hari aksara internasional ini, 
kami berharap, aksara Jawa bisa 
d i s a n d i n g k a n  d e n g a n  h u r u f 
internasional lain. Tak hanya aksara 
J awa ,  t a p i  j u ga  d a e ra h  l a i n  d i 
Indonesia.  Sehingga aksara asli 
Indonesia bisa naik kelas dan makin 
dikenal dunia. Mari bersama-sama 
menjaga dan melestarikan aksara 
sebagai warisan budaya bangsa yang 
berharga,” tegas Thony.(adv)

nya menerbitkan majalah Ajisaka yang 
seluruhnya ditulis dengan aksara Jawa. 

“Untuk di tingkat sekolah, ada 
muatan lokal yang diberikan dengan 
porsi pembelajaran tertentu. Kami 
menganggap pelestarian aksara ini 
memang penting. Generasi muda 
diharapkan mau dan mampu belajar 
bahasa serta aksara Jawa,” ungkap 
Amin. 

Melalui aksara Jawa, anak-anak tak 
hanya belajar huruf saja. Namun juga 
�iloso�i dan sejarah nilai ketimuran. 
Untuk itu, pihaknya mendukung 
gerakan pelestarian yang diinisiasi 
o l e h  T h o n y  d a n  K o m u n i t a s 
Begandring tersebut.

Implementasikan	di	Nama	Kantor	
hingga	Produk	UKM

Dikatakan salah satu pimpinan 
DPRD Surabaya,  AH Thony,  dia 
mendapatkan insight baru dari 
pertemuan tersebut. Penanaman 
kecintaan pada aksara Jawa bisa 
dilakukan dengan memaksimalkan 
pembelajaran di satuan pendidikan, 
yakni melalui muatan lokal. Namun, 
menurutnya, proses belajar muatan 
lokal itu tak boleh hanya sekadar 
formalitas. 

“Biasanya, muatan lokal ini hanya 
formalitas untuk menggugurkan 
kewajiban. Kedepan kita harus lebih 
serius dalam pembelajarannya, kalau 
perlu ditambah lagi jam belajarnya,” 
ungkap Thony. 

Thony menjelaskan, selain lewat 
edukasi, ada beberapa cara lain yang 
bisa dilakukan untuk melestarikan 

SURABAYA -  Setiap tahunnya, tanggal 
8 September ditetapkan sebagai Hari 
Aksara Internasional (International 
Literacy Day ) yang diperingati di 
seluruh dunia, termasuk Indonesia. Di 
S u ra b aya ,  m o m e n  m e n u l a r k a n 
kecintaan budaya tanah air, khususnya 
aksara Jawa pada masyarakat pun 
terus dilakukan. 

Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya 
A H  T h o n y  m i s a l n y a ,  t e r u s 
menggaungkan gerakan pelestarian 
aksara Jawa. Hal tersebut terungkap 
saat pertemuan bersama Deputi 
Konsul Jenderal (Konjen) Jepang di 
Surabaya Ishii Yutaka dihadiahi 
blangkon oleh Koordinator Literasi 
Balai Bahasa Provinsi Jatim Amin 
Mulyanto, Rabu (6/9/2023). Hadir 
p u l a ,  p a ra  p e g i a t  b u d aya  d a r i 
Komunitas Begandring. 

AH.Thony mengatakan, saat ini ia 
melihat aksara Jawa makin terasing, 
dibanding bahasa asing. Anak-anak 
muda kini tak familiar lagi dengan 
'hanacaraka' yang merupakan aksara 
asli Jawa. Kegelisahan itu membuatnya 
ingin bergerak, belajar dari pihak-
pihak lain yang sukses melestarikan 
budayanya, terutama aksara. 

“Nah, jadi saya bertemu dengan 
Konjen Jepang untuk mengomparasi-
kan. Kita lihat huruf kanji, katakana, 
atau hiragana masih begitu lestari. 
S e m e n t a ra  a k s a ra  J awa  m a k i n 
terasing. Kami mencoba mengadopsi 
strategi kebudayaan dari Jepang untuk 
pelestarian aksara,” ungkap Thony 
dikutip Kamis (7/9/2023). 

Thony, bersyukur gagasan yang ia 
sampaikan bersama Komunitas 
Begandring itu juga disambut baik 
oleh Balai Bahasa Provinsi Jatim. Ia 
berharap, ke depan, Balai Bahasa 
Provinsi Jatim yang merupakan 

kepanjangan tangan dari Pemprov 
Jatim, mau memfasiltasi program itu. 

Sementara, Deputi Konjen Jepang 
di Surabaya Ishii Yutaka menjelaskan, 
di negaranya anak-anak sejak TK 
sudah diwajibkan belajar kanji , 
hiragana,  dan katakana.  Bukan 
seminggu sekali, namun pembelajaran 
itu tiap hari. Bahkan, mereka juga 
belajar mengenai arti atau makna pada 
huruf kanji. 

“Huruf Jepang menjadi yang utama 
diajarkan di sana, pembelajarannya 
pun setiap hari. Jadi, anak-anak pasti 
sudah sangat fasih menulis huruf 
Jepang. Kami juga belajar bahasa 
Inggris, namun bukan menjadi bahasa 
u t a m a .  S e b i s a  m u n g k i n ,  k a m i 
maksimalkan bahasa dan huruf negara 
kami sendiri untuk dipelajari anak-
anak,” tutur Ishii yang sudah mahir 

berbicara bahasa Indonesia 
ini. 

Sedangkan, Koor-
dinator Literasi Balai 
B a h a s a  P r o v i n s i 
Jatim Amin Mulyanto 
mengatakan, Balai 
Bahasa bergerak di 
b i d a n g  l i t e r a s i , 
p e l e s t a r i a n  k e -
bahasaan dan ke-
s a s t r a a n ,  s e r t a 
penginternasionalan 
bahasa Indonesia. 
Terkait aksara Jawa, 
hal  i tu  masuk ke 
tugas pelestarian. 
P i h a k n y a  s u d a h 
melakukan beberapa 
langkah, salah satu-

now
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Wakil	Ketua	DPRD	Kota	Surabaya	AH	Thony	(Kiri)	saat	pertemuan	bersama	Konjen	Jepang	Surabaya	(Tengah)	dan	Balai	Bahasa	
Provinsi	Jawa	Timur	Amin	Mulyanto	dan	bersama	kawan-kawan	pegiat	budaya	dari	Komunitas	Begandring	disalah	satu	caffe	di	Jalan	Sumatra.


